

DEL ABASTECIMIENTO DE LECHE

La permanencia de los ganados en el pueblo es un peligro para la salud pública

Lealmente debemos todos, pueblo, juntas sanitarias y autoridades, reconocer que en punto a régimen de ganados estamos a la altura de la más mísera aldea. Es decir, Crevillente, pueblo de 12.000 habitantes, con Ayuntamientos que blasonan de mandar guiados solo por el ideal, en cinco años de nuevo régimen, no ha resuelto el problema de los ganados, permitiendo que en su interior perdure el más bajo ruralismo y marchando en zaga de todos los pueblos de su categoría que en una u otra forma lo han solucionado, atendiendo siempre a los sagrados intereses del público.

Y no se tome esto como campaña contra los intereses de nadie, ni mucho menos contra el Ayuntamiento. Para nosotros todos los intereses deben ser respetados, y el único fin que perseguimos es interesar a las autoridades en un asunto que es de capital interés para la salud pública, haciendo presente que cuando un interés particular se opone al bien público, éste debe ser preferido sin reservas de ningún género. Este es el caso de los cabreros que expenden leche con agua. Ellos lo hacen así mirando por su interés, pues indudablemente perciben una mayor ganancia. Pero el Ayuntamiento que sabe que eso es un fraude, un engaño, un atentado a la salud pública, debe impedirlo a toda costa, castigando a los falsificadores. Averiguar si la leche tiene agua, es muy fácil y económico. No crea el Ayuntamiento que ha de hacer grandes dispendios para organizar una minúscula inspección de este líquido. Bastan cinco pesetas. Con cinco pesetas se compra un pesaleches, se adiesira en su manejo, que es muy fácil, a un empleado y a reconocer diariamente todas las ollas con caldo blanco que circulan por el pueblo. Que alguna tiene agua, al sumidero y multa. Nosotros le garantizamos al Alcalde que con esta medida tan sencilla se acaba en veinticuatro horas la leche aguada. De no ser así debe permitirse que salgan las cabras a la calle, pues la leche ordeñada a presencia del cliente, es de más confianza que la leche de la olla.

Pero no es esto todo. El vender leche con agua, efectivamente, es un peligro para la salud pública. Pero hay otro más serio, más importante, mucho más grave, que es el alojamiento de los ganados en el pueblo. Esos rebaños de cabras que diariamente transitan por las calles en sus idas y venidas a la montaña, ensuciándolo todo con sus deyecciones y haciendo sus descansos en las puertas de sus casas que convierten en positivos estercoleros, deben trasladarse a las afueras de la población. Si al menos los corrales donde se cobijan fuesen amplios, espaciosos e higiénicos, podría tenerse alguna tolerancia, aunque fuese temporal. Pero qué corrales, Santo Dios. Unos en cuevas, otros en techados sin ventilación y sin más desahogo que la calle, todos en general, en espacios reducidos donde los animalitos hacinados, enferman y hacen enfermar a las personas más próximas a ellos, a sus dueños, y luego a pocos o muchos vecinos más menos distantes del foco inicial. Ejemplo: la fiebre de Malta la han padecido muchos cabreros y es endémica en la Villa. Es decir, que si hay treinta ganados en el pueblo, son treinta focos de infección que padecemos.

Lo que no se comprende es como se tienen tantas complacencias con los ganaderos permitiendo que impongan su conveniencia particular apesar de los positivos perjuicios que ocasionan al vecindario. Que esto ocurriera en el antiguo régimen, se explica perfectamente, pues todos sabemos que no se preocupaba gran cosa de la salud pública. Pero que al cabo de cinco años de nuevo régimen, sabiendo que la Sanidad pública es punto preferente de su programa, hasta el punto que al Ministro de la Gobernación se le llamó el ministro sanitario, y habiendo pasado por la Alcaldía personas muy cultas y discretas, estemos a estas alturas, solo se explica pensando que la comunidad gobernante de Crevillente no se ha asimilado las esencias de la nueva política.

VERAFAIEF.

Crevillente y la música

Ha llegado el momento en que tenemos que despertar de nuestro vago sueño, para incorporarnos a un nuevo horizonte, que nos honrará mutuamente, a la vez que a la tierra que nos vio nacer, donde quedarán grabadas las andanzas y obras de los hombres de hoy, que si por su proceder han sido dignas, servirán para ejemplo tan honroso, a los hombres del mañana.

Crevillente, como todos sabemos, entre los ricos dones que posee sin dír aún, se hallan sus renombradas St. aureadas Bandas de música, su noble Orfeón... Pues bien, estas agrupaciones necesitan que se les

subvencione, para su mayor desarrollo; y hemos llegado a los días en que forma el presupuesto nuestro Ayuntamiento y... nada: todos seguimos lo mismo de «benditos» que siempre. Ahora bien, se dice que el motivo de que el Municipio no haya iniciado estas subvenciones, es debido a que los interesados, o sea los representantes de las Bandas y Orfeón, no lo han solicitado.

Por tanto, lo antes posible, debe formarse una comisión integrada por elementos de dichas entidades para que, de común acuerdo, se eleve la oportuna petición.

Como todos suponemos, los beneficios que esto supondría, de verse realizado, tanto en un sentido como

en otro, no es preciso descender a comentarios.

También sabemos todos que en este «bendito» rincón en que nacimos, bien nosotros o los que nos administran, es rara la vez que miramos con fé a las iniciativas en proyecto, lo que es una verdadera lástima, tratándose como se trata de Crevillente, un pueblo que por su espíritu y por todo lo que en él se encierra, ha sido tantas veces llamado a ser «un pueblo grande».

Así es, que, en esta oira ocasión no debemos desmayar, sino todo lo contrario: debemos ir fuertes y dispuestos, a pedir algo, de lo que justamente le pertenece al divino arte; si sucediese lo contrario, entonces... no sería nuestra la culpa. Pero en tanto dignísimas entidades del arte de Falla y Clavé, hay que presentarse sin reparo, que no se vá a mendigar nada, sino solamente a solicitar algo, de lo que dignamente os corresponde y os merecís.

Cultivar el arte es de pueblos grandes.

JULIÁN DE LEVANTE

Este número ha sido visado por la censura

NOTA OFICIOSA

La esquina de la casa de don Augusto, lindante en el Salón Iris, sigue en su mismo sitio, en perfecto estado

BERMEJO - Dentista

Aureliano Ibarra, 3 (Cuatro esquinas)

ELCHE

Horas de consulta: De 9 a 1 y de 3 a 7 En Crevillente, de 10 a 1 y de 4 p 8, en Hotel Oriental todos los jueves, viernes y sábados.

Teatro Chapí

Mañana domingo hará su debut en este bonito coliseo la gran compañía de comedias y dramas Delgado Cárro y Martínez de Tovar, abriendo un abono para dos funciones.

Se pondrá en escena el estreno de la grandiosa obra en tres actos en prosa y un prólogo en verso de Kraüsell «El único, o Mujer-Cristo», interpretada por toda la Compañía.

Por la tarde, secciones de cinematógrafo, exhibiéndose bonitas películas.

El lunes 22 tendrá lugar la preciosa obra de D Jacinto Benavente «No quiero, no quiero», que ha obtenido un gran éxito en Madrid.

En breve la gran adquisición cinematográfica de la Hispano Fox Film titulada «Cuatro hijos» (Film titan Fox).

En el próximo número daremos más detalles de esta soberbia película.

Sanatorio Quirúrgico

Doctor Joaquín Lucerga Sánchez

Profesor del Instituto Rubio de Madrid Especialista en enfermedades de la matriz y Cirugía General

consulta: Sanatorio: Cuatro Esquinas Dr. Canro, 3.º 10 a 1

ELCHE

Manuel Pons Candela (El Caja)

ORDINARIO DE Madrid, Novelda, Aspe, Elche y Crevillente

Salidas de Madrid los Miércoles y Sábados. - De Crevillente, Elche, Aspe y Novelda, los lunes y jueves. Domicilios: Madrid, Luna 25. - Crevillente: Posada de Tonet el Miralles. Especial cumplimiento en cuantos cargos se me confíen.

SERVICIO A DOMICILIO

FUENTE ANTIGUA

Resultado de la venta del agua en los 14 días comprendidos desde el 5 al 18 de este mes.

FECHA		Tanda a que corresponde	Horas puestas a la venta	PRECIO OBTENIDO				Repartido por cada hora deducida una peseta	
Día de la semana	Día			MÁXIMO		MÍNIMO		Pesetas	Cts.
				Pesetas	Cts.	Pesetas	Cts.	Pesetas	Cts.
Viernes	5	5	24	4	90	3	40	3	50
Sábado	6	6	24	5	70	3	50	3	82
Domingo	7	7	24	6	50	4	50	4	02
Lunes	8	8	24	7	10	4	70	4	92
Martes	9	9	24	5	80	5	00	4	50
Miércoles	10	10	24	6		5	50	4	20
Jueves	11	11	24	7	50	4	50	5	12
Viernes	12	12	24	10	10	4	30	5	89
Sábado	13	13	24	7	20	5	30	5	06
Domingo	14	14	24	7	10	3	00	4	80
Lunes	15	15	24	7	60	4	50	5	39
Martes	16	16	24	7	70	5	10	5	22
Miércoles	17	17	24	7	70	5	60	5	70
Jueves	18	18	24	5	90	4	50	4	10

NOTA.—El propietario de horas de agua que quiera vender, que pase aviso a esta redacción, y le facilitaremos comprador.

Registro Civil

Del 12 al 16 de Octubre

NACIMIENTOS

Francisco Mas Gomis, José Manuel Galvañ Jacobo, Germán González Murillo, Manuel López Mas y Carmen Juan Lledó.

MATRIMONIOS

Andrés Martínez Quesada, con Inocencia Sánchez Maciá.

Cayetano Candela Candela con Teresa Guilabert Alzamora.

DEFUNCIONES

Irene mas Meció, 52 años.
Encarnación Ceva Asencio, 53 id.
Josefa Martínez Candela, 62 id.
Josefa Mas Mas, 82 id.
María González Candela, 20 meses

: Garganta, Nariz y Oídos :
Consulta exclusiva de dicha especialidad a cargo del

Dr. J. López Sánchez

Ex profesor-Ayudante e Interno por oposición en la Cátedra de Oto-Rino Laringología de la Facultad de Medicina de Madrid.

CONSULTA DE 11 A 1

P. Abad Penalva, 1 ALICANTE

NOTICIAS

Los días martes y miércoles pasados estuvo en esta el delegado gubernativo don Rafael Flaquer, al objeto de formar los Comités Paritarios.

Celebró conferencias, que se suponen relacionadas con este objeto, con don Engelberto Lillo, don Ernesto Hurlado y don Carlos García Rodríguez.

Señor Alcalde: Con bastante frecuencia pasa por la calle Mayor un camión-automóvil que tiene su conductor la costumbre de montarlo por la acera, habiéndose dado el caso de hundir un trozo de dicha acera y siendo un peligro para los vecinos y transeúntes.

Esto creemos podrá evitarse por cuanto son muchos los automóviles que transitan dicha calle y ninguno comete la infracción que ese.

Salieron para Madrid, después de permanecer en esta unos días, don Antonio Mas acompañado de su señora y preciosa sobrinita señorita Andrea Mas Candela, hija de nuestro suscriptor don Antonio Mas, y don Manuel Aznar Brú, acompañado de su señora.

DR. ORTEGA
Profesor del Instituto Rubio
ESPECIALISTA EN
Nariz, garganta y oídos

Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6.
San Fernando, 67 - ALICANTE

Hace más de un mes, señor Alcalde, que en la calle del Chiquet la lámpara eléctrica que hay frente a la barbería llamada del «Canet» que no dá luz, y a pesar de los requerimientos de los vecinos, la lámpara sigue sin cambiarse.

Nuestro querido amigo don Félix Pastor Candela pasó el día 6 del actual por el doloroso trance de ver morir a su hijito Manuel a la edad de 7 meses, víctima de rápida y cruel enfermedad.

Nuestro más sentido pésame al señor Pastor que hacemos extensivo a su desconsolada señora.

El pasado sábado recibimos la grata visita en nuestra Redacción de nuestro entrañable amigo don Pedro Lledó Monera, inspector de policía en la villa y Corte.

BARBERÍA

Manuel Sellés pone en conocimiento del público en general y de su numerosa clientela, que admite abonos a domicilio para toda clase de servicios.-San Sebastián, 18, Crevillente.

El pasado domingo tuvimos el gusto de saludar en ésta al respetado médico de Rojales D. José Ramos Quesada.

Por doña Milagros Mas Davó fué pedida la mano en Santapola para su hijo D. Julio Polo Mas, de la bella y encantadora señorita Margarita Cerdá Bonmati.

El enlace de los futuros esposos se efectuara en el mes de Diciembre próximo.

Por adelantado, nuestra enhorabuena a la gentil pareja.

El día 15 del actual y en la Iglesia de Ntra. Sra. de Belén, contrajo los lazos matrimoniales la encantadora y simpática señorita Teresita Guilabert Alzamora con el joven y amigo nuestro D. Cayetano Candela Candela, quienes después de la ceremonia religiosa salieron para Madrid y Barcelona.

Deseamos a la novel pareja una muy feliz luna de miel.

Salíó para Alciria acompañado de su señora e hija, nuestro querido amigo D. Juan Pedro Carreres Quesada.

Imp. «Lucentum». - S. Fernando, 28
Alicante

CONFERENCIA ORIGINAL

Los secretos zahorísticos revelados por el Rvdo. P. Luciano Estrada, llamado el Rayo X Hidrográfico, en el CINE MONUMENTAL de Alicante, el día 12 de Noviembre a las cuatro y media de la tarde en punto.

Interesantísima para los zahoríes, geólogos, ingenieros, arquitectos, propietarios, directores de propiedad metal-hidrográficas y para toda persona amante de la cultura. Responderá satisfactoriamente y al alcance de todas las inteligencias a los enunciados siguientes:

I. Origen de las corrientes subterráneas de agua y por qué existen corrientes subterráneas continuas.

II. Por qué otras corrientes subterráneas son intermitentes.

III. Causas en cierto modo razonables por que hasta el presente se ha dado poca fe en los zahoríes.

IV. Varita para hallar agua. ¿De que manera ha de ser?

V. Modo de arreglarlo y cómo se ha de colocar para su funcionamiento.

VI. Cómo funciona o que señal da, al hallarse sobre una corriente de agua y cómo funciona si es metal lo subterráneo.

VII. Modo de conocer si las aguas señaladas por la varita son medicinales.

VIII. Varios medios para ser zahorí esto es, que el individuo sepa conocer o que sienta las corrientes subterráneas de agua.

IX. Péndulo para hallar agua y metal; su funcionamiento.

X. Lo que debe tenerse en cuenta al hacerse un embalse o pantano.

XI. Hallada la corriente subterránea. ¿Donde ha de hacerse el pozo?

XII. Medios para saber con certeza a qué profundidad pasa una corriente de agua conociéndola hasta científicamente.

XIII. Cantidad de agua que pasa por una corriente subterránea.

XIV. Varita metálica, en qué consiste, como se prepara su funcionamiento y bellas cualidades.

XV. Corriente o manantial embocado. Modo de hallar el sitio donde se obstruye el agua o si escapa por otro camino.

XVI. Sitios por donde se puede encontrar agua y hacerse pozos con éxito, aunque no se sea zahorí.

XVII. Medios para aprovechar un pozo hecho donde no se encontró agua.

XVIII. Haría un pozo en la pendiente de la montaña cercana para que el agua llegase a casa sin tenerla que elevar; pero. ¿Si el agua pasa profunda? Medio para saber si el agua vendrá a nivel de la casa aunque pase profunda.

XIX. Sabiendo que hay un tesoro escondido en un terreno más o menos determinado, saber el modo de encontrarlo.

XX. Péndulo para hallar agua y metales y conocer si lo subterráneo es agua, plomo, hierro, plata, cobre, petróleo, oro, etc.

XXI. Péndulo Luciano, es una simplificación del aparato inventado por el P. Estrada y todos los oyentes podrán construirse después de explicado y señalará si lo subterráneo, es plata, agua, petróleo, oro, etc., etc.

Para evitar aglomeración y atendiendo:

1.º A la gran importancia de la conferencia.

2.º Que no desea patentar su invento, sino darlo a conocer a los asistentes, y

3.º Que revelando los secretos rabdológicos se priva de una fortuna, se acuerda extender las invitaciones algo subidas, y tanto más, cuanto lo que se recaude, lo desea el Padre Luciano para sufragar los gastos que importarán el desarrollo de otros importantes estudios beneficiosos a la Humanidad, de los cuales tiene ya hechas pruebas satisfactorias.

A oír todos al Rayo X Hidrográfico. No olvide Vd. que unas 30 pesetas pueden proporcionarle una fortuna o por lo menos evitará que se la timen.

Para el sensible hombre o mujer, la conferencia le resultará un curso completo de Hidrografía.

Si no es Vd. zahorí o no sabe si es o no sensible a lo subterráneo, asista a la conferencia y lo sabrá, dándose también varios medios para adquirir la sensibilidad.

Se solucionan algunos casos que no hayan tenido éxito.

No desconfíen los que hayan probado sin éxito la varita o el péndulo. No se transmitirá por radiotelegrafía.

Para que resulte de más fácil comprensión y retención, se proyectarán varios dibujos, hechos al efecto por el docto conferenciante.

No se permitirá la entrada al hijo menor de 10 años aunque vaya acompañado de sus padres.

Procura tomar la localidad lo más pronto posible para poder escoger el mejor sitio y para que no tengas que lamentar el no haber podido asistir.

Las personas de fuera de la capital, procúrense la entrada por un amigo o viajero. No esperen el último día que tal vez harían el viaje en vano.

Para ver a dos jóvenes que se dan de puñetazos, se han pagado localidades en España a 250 pesetas y tal vez habrá quien encuentre muy caro el Curso-Conferencia, siendo mucho más importante que un combate a diez rounds.

¡Alicantinos! Corresponde con vuestra asistencia y veréis como corresponde el Padre Luciano.

PRECIO DE LOCALIDADES

Entrada general	2 pesetas
Delanteras general	5
Delanteras de paraiso	10
Pasillo de segundo palco	15
Palcos segundos, butaca	20
Palcos principales, butaca	25
Platea	30
Butacas patio	35

Deposito de butacas.—Cine Monumental, Alfonso el Sabio, Alicante.

La correspondencia para el Rvdo. P. Luciano, Avenida Dr. Gadea 14, entresuelo izquierda. Hasta por curiosidad, no debe faltar ningún amante de la cultura, ni señora que sea sensible. Guarda este anuncio que si no te conviene a tí, puede interesar a tu amigo o amiga.

VILLA CONCHA

Fábrica de tejidos de yute

Fábrica de Medias y Calcetines

"HONO" y "DOROTY" Marcas Registradas

Hijos de Vicente Magro Candela
CREVILLENTE (ALICANTE)

MANUEL MAGRO Y HERMANOS

Fábricas de Harinas

CREVILLENTE

Talones para participaciones de Lotería

Buena presentación y papel corriente
Tamaños 6 del folio, a 0'50 talonario de 100 hojas. - Idem 4 del folio a 0'75 idem de 100 idem. - Idem 3 del folio, a 1'00 idem de 100 idem.
También encontrará talonarios de inquilinato y otros impresos.

Entrega inmediata.
Papel, sobres, facturas y demás impresos, los podrá adquirir en la imprenta de
PEDRO CANDELA CANDELA
S. Sebastián, 14 - Crevillente

Agencia VALLS

Transportes generales

Servicio especial combinado con
Barcelona y Baleares

TELÉFONO, 301

San Telmo, 3.-ALICANTE

Joaquin Espinosa

Almacén de Chufas

Gran molino para la trituration de la misma. - Depósito de cacahuets, altramuces y frutas secas.

Pelayo, 9 y II. - Madrid

REGENERACION

Semanario independiente - CREVILLENTE

Provincia de

Sr. D.

MUY INTERESANTE

Con el fin de facilitar a nuestros lectores comunicar a sus amigos las noticias referentes a defuncion y aniversario, admitimos

ESQUELAS DE DEFUNCION

con arreglo a la siguiente tarifa:

En primera plana

Página entera	Plas. 60
Media página	35
Cuarto de página	20
Octavo de página	15

En segunda plana

Entera	Plas. 45
Media	25
Cuarto	14
Octavo	8

En tercera plana

Entera	Plas. 40
Media	25
Cuarto	15
Octavo	6

En cuarta plana

Entera	Plas. 30
Media	17
Cuarto	10
Octavo	6

Estas esquelas se admiten para ser publicadas en el número más próximo, hasta las siete de la mañana del sábado.

A los suscriptores de este periódico descuento de 40 por 100.